

## El «centro» (Güell de Sentmenat) se separa del grupo parlamentario vasco-catalán

Por Enrique SOPENA

BARCELONA, 21.

**L**A primera consecuencia práctica de la reorientación hacia su izquierda de Convergencia Democrática de Cataluña se produjo ayer, cuando don Carles Güell de Sentmenat, diputado de la coalición Unión de Centro y Democracia Cristiana, anunció la decisión unánime de su partido el Centro Catalán, de que él no se integrará en la minoría parlamentaria formada por el Pacto Democrático y el Partido Nacionalista Vasco. Como se sabe, esta minoría gira en gran parte en torno a los presupuestos de don Jordi Pujol, secretario general de Convergencia.

«Este acuerdo significa que no me adscribiré a ningún grupo parlamentario y actuaré en el denominado grupo mixto», declaró anoche a INFORMACIONES el señor Güell. «Queremos salvar al centro catalán de cualquier interpretación confusa sobre sus alianzas parlamentarias. Deseamos subrayar nuestra independencia y autoafirmarnos como partido con vocación de promover el centro-derecha catalán», añadió el diputado centrista.

Interrogado en torno a tal postura entraña la ruptura «de facto» de la mencionada coalición —el señor Canyellas, democristiano, se ha incardinado en la minoría Pacto - P. N. V.—, el señor Güell manifestó que no debía interpretarse así, aunque reconoció el fundamento de esa tesis. Adujo que su negativa a la minoría se basaba en el hecho de que sus

componentes votaron el otro día en el Congreso a favor del candidato socialista para la Presidencia de la Cámara. Seguidamente, hizo hincapié en la necesidad de clarificar los espacios políticos y se pronunció contrario a la tendencia hacia la que apunta Convergencia Democrática. «No por ellos, que son muy libres de dirigirse a donde quieran, sino porque imposibilita nuestra colaboración. Nosotros tenemos y deseamos un electorado de centro-derecha, y no podemos mezclarnos con sectores que tienen una concepción del nacionalismo diferente a la nuestra, y además claramente pro socialista», ratificó el señor Güell.

Distanciado de sus aliados en los comicios del día 15 (los democristianos de la Unión Democrática de Cataluña), abiertamente alejado de Convergencia Democrática, el Centro Catalán se sitúa de

este modo en una excelente posición para impulsar la configuración de una alternativa conservadora-liberal, de la que —como se ha comprobado— carece clamorosamente Cataluña.

Aunque don Jordi Pujol, en una entrevista que esta mañana publica «La Vanguardia», intenta contrarrestar la impresión hacia la izquierda que ha provocado la remodelación del Comité Ejecutivo de C. D. C., lo cierto es que ahora parece prácticamente imposible que su partido pueda capitalizar la derrota de la derecha. Esta tendrá que buscar otros líderes, entre los cuales, según coincidencia generalizada, podrían encontrarse los hombres del Centro Catalán, de la propia Unión Democrática y, sobre todo, don Ramón Trias Fargas, cuya línea de pensamiento choca sustancialmente con los postulados progresistas de C.D.C. La operación podría efectuarse en dos fases. En un primer periodo se trataría de reagrupar a los partidos de extracción catalana (Centro Catalán, Unión Democrática y Esquerra Democrática), para, en una segunda etapa, alcanzar acuerdos con la Unión del Centro Democrático, formación esta que obtuvo un 15 por 100 de los votos catalanes.